

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José. Costa Rica. viernes 14 de marzo de 1902

NUMERO 821

EL ÁGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento, situado en la Calle del Comercio, 50 varas al Sur del Teatro de Variedades, ofrece á su numerosa clientela un inmenso surtido de mercaderías que acaba de recibir, las cuales vende á precios sumamente bajos en atención á la crisis por que atraviesa en la actualidad el país:

En todo ha hecho rebajo del 5 ojo

Pídase con preferencia lo siguiente, que lo tenemos número uno: Ostiones, Salmón, Bacalao, Cognac, Vinos, Conservas, Arroz, Jamones, Quesos de todas clases, Tostelería y Confitería finas (surtido completo para Cuaresma),

El famoso vino de naranja

Azúcar por mayor y al menudeo, Purcos del General á dos por cinco, Cerveza de todas clases, en fin, todo lo concerniente al ramo de Pulpería ó Almacén de abarrotes.

Al frente de la cantina se encuentra el hábil y conocido **Atiliano**, que sabe preparar unos Biters y Koktails de chuparse los dedos. Los refrescos de tamarindo iguales á los que vendía la Teutonia,

El Aguila de Oro

deseosa de complacer á sus clientes, los da á 10 céntimos.—Pasad al Aguila de Oro, si queréis BUENOY BARATO.

Napoleón Soto

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad, honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M^a FLORES.

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para café

San José enero 14 de 1902.

José Durán

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n.º 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

Precio y horas á comodidad

LETICIA

Queriendo dar mayor importancia á este centro de reunión he conseguido el mejor billar de Centro América. El billarero apuesta \$50 oo colones con cualquiera á que nadie le gana.

Los cocteles que en *El Imperial* y demás centros de lujo dan á 25 centavos, en **Leticia** sólo cobran 10 centavos.

El sábado por la noche un gran carambolista Japonés dará el espectáculo de hacer 500 carambolas sin soltar el taco. No cuesta nada la entrada.

Tacio Castro.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y precio, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, Marzo 14 de 1902

ARGÜELLO MORA

Ese anciano que acaba de morir fue mi ilustre y distinguido amigo! Con él pasé en distintas ocasiones ratos muy agradables, ora en la redacción de los periódicos, ora en los corrillos del salón ó en los que suelen formarse allá de tarde en los establecimientos de librería. Era exquisito y correcto, sagaz y reposado al mismo tiempo, animoso y certero en sus juicios; á toda hora, en todo momento, su espíritu, como una mariposa de luz, revoloteaba en torno de su palabra, dándole tintes de una amenidad que seducía, que la hacía triunfar en medio de los que respetuosamente nos complacíamos en escucharle y rendirle el homenaje de nuestro cariño.

Como hombre que fué de ideas grandes amó lo grande.

En primer término, para él, estaba la juventud. En él, los jóvenes de talento encontraron siempre un eco, un brazo fuerte que, con su entusiasmo, les empujara hacia adelante, reanimándoles y dándoles sabios consejos ó aplaudiéndoles solamente sus primeros esfuerzos, que era bastante. Anhelaba ver á la juventud ¡oh noble anhelo! ocupando el más alto puesto de nuestras cimas intelectuales.

Y de allí no descendió jamás. Allí lucirán eternamente, como rosas frescas, las producciones de su ingenio; allí perdurará lozana y vigorosa su obra literaria, que es hermosísima, que guarda el bello ejemplo de lo que vale el empeño, de lo que valen la constancia, el amor al estudio y á los ideales.

Veneremos su memoria y que su recuerdo sea, para la juventud costarricense, un estímulo.

A. J. LUNA

D. Ventura Cordero

Tristeza da el pensarlo!

Aquel ciudadano, tan buen hijo de la Patria, aquel esposo correcto y cumplido, aquel padre cariñoso y ejemplar, aquel amigo todo corazón..... él, Ventura Cordero, ya nos dijo el último adiós, partió para ultratumba....., se fué á vivir la vida de los justos, pero dejándonos aquí sumidos en un mar de lágrimas, angustiados el corazón y perdidos en las densas tinieblas del dolor...!

Era don Ventura, uno de esos hombres raros en nuestro tiempo.

De talento nada vulgar supo hacerse, fecundándolo con su esfuerzo y brillante honradez, un fuerte capital.

Pero jamás abrió las puertas de su corazón al egoísmo ruin y á la avaricia innoble; no, él apenas viera la adversidad azotando al amigo, el hambre al pobre y al desnudo el frío, presuroso y con fraternal solicitud iba para otorgarles su favor.

No pudo, no quiso ser indiferente á la ajena desgracia y por eso marchaba en primera fila en las campañas de la Caridad.

No pudo, no quiso ser indiferente con la suerte de su pueblo, cuyo progreso le interesó siempre vivamente.

No pudo, no quiso ser indiferente con la Patria, y sus virtudes cívicas fueron esplendentes galas con que se engalanaron las causas nobles y santas de los partidos en que militó.

La muerte de don Ventura Cordero, sentida de modo muy general en el país, llena de tristeza á los que con él estrechamos los vínculos de la amistad.

Vayan mis lamentos á confundirse con los de su afligida y bondadosa familia.

Él era uno de esos hombres para quienes su propio nombre es un elogio; al sentir su muerte no se hace más que colocar una rama de ciprés en la corona que le ha tegido el general cariño de que gozaba.

ADÁN GARCÍA

COLABORACION.

Colegio Superior de Señoritas

V

No terminaré mi serie de artículos sobre instrucción y educación, sin tratar antes detalladamente, de todo aquello que, según mi humilde criterio, merezca censura analítica y razonada.

No son mis trabajos preciosas joyas de literatura y mucho menos modelos castísimos de nuestro idioma; pero sí creo que encierran verdades de canto llano.

Es mejor producir algo aunque sea malo, para despertar la emulación, la energía y el trabajo, la crítica filosófica, que dormir lleno ó repleto de pretensiones literarias que nadie conoce. Cuando dormimos no producimos trabajo, y por lo tanto, quien se duerme en sus laureles..... si acaso los ha tenido, no produce ni trabajo ni bien.

¿Qué utilidad sacaría el país y la humanidad, con tener personas ilustradas, sabios y capitalistas de primera fuerza, dedicados cada uno y exclusivamente, á vivir aislados del mundo y á trabajar sólo por su propio interés?

Cuando no hay patriotismo; cuando no existe el propósito firme de hacer bien; cuando la inteligencia, la instrucción y el saber se concentran egoístamente sin producción ninguna de que saque partido la Humanidad, es mejor no existir.

Las personas que sólo saben acumular capital por medio de la miseria, de la usura y de su propio interés, sin que jamás se sacrifiquen por nadie ni pongan siquiera su capital en movimiento, no podemos llamarlas humanas y antes bien merecen el calificativo de pólipos y esponjas de la sociedad.

Pasa con los capitalistas egoístas, de ideas viejas y concéntricas y de esa especie de desconfianza y duda en que viven, pensando en que todos les roban ó les piden prestado, lo mismo que pasa á determinados pueblos con su localismo estacionario y raro en que quisieran vivir solamente con los suyos, para que el pueblo no pase de ser ilota y proletario y los dioses sus amos y señores.

No es raro encontrar á cada paso en nuestro país, á personas muy ricas que, sin exponer ni comprometer su capital en ninguna empresa ni compañía,

se conformen con una simple bicoca en vez de ganar millares y lo que es más, que de su capital no saquen siquiera con qué vivir con holgura en su propio hogar, lleno siempre de miseria y de mezquindad.

En los pueblos donde impera el localismo pasa lo mismo, pues, sin dejar su rutina antigua creen contar siempre con lo mejor, ya se trate de ciencias de literatura y de arte. Ven de reajo á quien llega de fuera y no necesitan jamás de nadie que les ayude ó les abra é ilumine otro horizonte. Tienen, según ellos, lo mejor de lo mejor y..... como viven oscuramente pensando sólo en los apollillados, roídos y apesados pergaminos que hieden á mortandad y á muerte, sólo sus ídolos son dignos de figurar.

Y estos pueblos, el progreso material, intelectual y moral, no llega nunca, pasan los años, pasan los siglos y antes que adelanto hay retroceso.

En este país hay movimiento y progreso material, intelectual y moral debido en gran parte al elemento extranjero.

El pueblo costarricense en general es hospitalario y amigo incondicional de la enseñanza, de la instrucción y del adelanto en todas sus manifestaciones. Perdónesenos la falta de modestia; pero es verdad inconcusa que el extranjero tiene en general las puertas abiertas y todos los recursos con que cuenta la Nación, con muchas más garantías y facilidades que los hijos naturales del país y si hemos citado como recalcitrantes y localistas á uno y más pueblos, en cambio el pueblo josefino no ve más que la mejor competencia, el estímulo y el bien, sin ocuparse de su origen.

Me he separado del asunto principal, pero no importa, todo viene á colación al mismo asunto de la Enseñanza. La Nación necesita una reforma radical, estable y científica en todo. Echar á un lado la rutina antigua en que hemos vivido y vivimos y pensar ya con más seriedad y cordura,—es lo que interesa.

No queremos que llegue al Poder ni la dominación absoluta de los Abogados ó Escuela Metafísica, ni la dominación del Clero ó Escuela Teológica, ni la dominación científica ó Escuela Positivista, llena de ese materialismo que no tiene ni alma, ni corazón, y por último

ni cerebro, porque de todo du-
dan.

Pero si aspiramos á que funcio-
nen en el país la mejor cor-
dura y la prudencia en su más
amplia libertad moral y legal,
sin que la pasión venal de par-
tido ni de secta oscurezcan ja-
más la tranquilidad y la paz en
que vive el Pueblo Costarricen-
se.

Instruyamos y eduquemos á
nuestro pueblo, difundamos por
todos lados la luz de la ciencia,
la moral, la caridad cristiana,
el amor al trabajo y al prójimo
enseñémole los deberes y sus
derechos y así tendremos siem-
pre, si no el primero, el segun-
do de los pueblos más distin-
guidos de América Española.
Hagamos de la Enseñanza una
verdadera carrera; pero una ca-
rrera seria y fundamental. Exi-
jamos mucho, muchísimo, e-
chemos á un lado todos los mi-
mos pueriles. No dejemos que
pasen todos el puente del sa-
ber, sino los que merezcan tal
distinción, por su educación,
instrucción, dedicación al estu-
dio é inteligencia y así tendre-
mos soles de luz propia ó si-
quiera planetas, y no simples
fuegos fátnos y constelaciones.

La Enseñanza Secundaria se
ha perdido en este país.

En la Escuela de Derecho
todos pasan con mil y más re-
comendaciones;—y francamen-
te, no sabemos ya que pensar;
pues, ó todos son luces de pri-
mera magnitud, cosa nunca
vista en ningún país del mun-
do, ó aquí se nivela á todos co-
mo quien descuaja montes y
cerros—ó hace cercas y sanjas.

O el colegio de Abogados
nivela todas las inteligencias y
el talento ó se dan grados y tí-
tulos inconscientemente; pues-
to que conceden la misma gra-
cia, el mismo título, á quien
hace un exámen brillante como
al que no lo hace ni es acree-
dor á la misma distinción; pues
en algo se debe diferenciar el
hombre estudioso.

(Continuará)

C. F. SALAZAR

CRONICA MENUDA

Desde

el lunes se encuentra en San
José nuestro estimado amigo
el Director de esta hoja, don

Adán García. Viene muy sa-
tisfecho de su viaje por los pro-
gresistas pueblos de San Anto-
nio de Belén, Atenas y San
Ramón. Pronto comenzará á
publicar algunas de sus impre-
siones.

Le damos la bienvenida y
que no se olvide de su compro-
miso.

No visitó

ayer esta Revista á sus nu-
merosos lectores por haberse
descompuesto la prensa. Un
entendido mecánico nos ha pro-
metido dejárnosla como navaja
de barba. Pedimos excusas y

La Emulsión Modelo

Es la de Scott. Ningún imi-
tador ha vendido jamás un
frasco de su producto sin
tener que mencionar de un
modo ú otro el nombre de
"Scott." ¿Qué quiere decir
esto? Simplemente que la
de Scott es la mejor. No
hay ninguna en el mundo
tan eficaz como la verda-
dera

Emulsión de Scott,

y centavos más ó menos no
deben inducirnos á rechazar
la legítima, la que cura y
ha estado curando años y
años, según el testimonio
de millares y millares de
médicos eminentes de todos
los países civilizados del
globo.

Va no saben qué hacer los imi-
tadores para dar salida á sus espú-
reos productos. Muchos acopian
frascos vacíos de la Emulsión de
Scott para llenarlos con sus mes-
colanzas. Háyase de esta aborreci-
ble conspiración contra la salud
pública. Exíjase el frasco envuelto
con la etiqueta del hombre con el
batao á cuestas y el nombre de
los fabricantes,

SCOTT & BOWNE,

Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

Es importante exigir la etiqueta del
hombre con el batao á cuestas por ha-
ber "conspiradores contra la salud pú-
blica" que llenan con cualquier menjugo
los frascos vacíos de la legítima de Scott

prometemos seguir visitando á
nuestros suscritores con toda
puntualidad.

En el Rincón

de Cubillos murió ayer la es-
timable y virtuosa señorita Do-
ña María Morales, hermana po-
lítica de nuestro amigo don Fé-
lix Acosta. A él y demás fa-
milia enviamos nuestro sentido
pésame.

En La Prensa Libre

de ayer se declara partidario
de la pena de muerte el autor
del editorial. La respetable voz
de ese diario sobre asunto de
tanta gravedad, no puede pa-
sar inadvertida. Ese problema,
además, revista caracteres de
trascendencia para nuestra fu-
tura legislación. Por tanto nos
permitimos excitar á la discus-
ión sobre el particular, por
medio de la prensa, y ofrece-
mos con placer para el efecto
las columnas de este diario.

Nuestro antiguo

prensista, don Jesús Carmo-
na, tuvo la desgracia de perder
anteayer á una de sus primoro-
sas *chacalinas*. Se nos dice que
murió de fiebre escarlatinosa.
Reciba el señor Carmona la
expresión sincera de nuestra
condolencia.

Parece

que á mediados de la sema-
na entrante deberá llegar á Li-
món el señor Residente Zela-
ya. Creen algunos que no ven-
drá á la capital, que todas las
fiestas se le harán en el puerto.

Sería una lástima que no se
resolviera llegar hasta San Jo-
sé.

Llegó ayer

á Limón, el activo empresario Sr.

Minor C. Keith. "La Revista" se
complace en saludarlo atentamen-
te.

De un momento

para otro decidieron marcharse
de San José, quien sabe para dón-
de, los toreros pue acompañaban
á Cacheta. Entendemos que tanto
éste como los demás lidiadores
tenían serios compromisos en esta
ciudad.

La marcha precipitada no ha
dejado de llamarnos la atención.

La madre

de la señora del excelente y
notable pedagogo D. Juan Ru-
dín falleció ayer en las prime-
ras horas de la mañana. Con
tal motivo presentamos nuestra
condolencia al señor Rudín, se-
ñora y apreciable familia.

ADAN GARCIA

Pasante de Abogado

—y—

Notario Público

Despacha en la oficina de "La Revista".
Los miércoles en Heredia: su casa de habi-
tación.

Léase con atención

Un mélico centroamericano de
buena fama, el Dr David Vásquez,
de Tucoapa, dice lo siguiente:

"Siempre que en mi practica he
usado "la Emulsión de Scott" en el
tratamiento de afecciones de los
bronquios y pulmones y en todos
aquellos casos en que se ha hecho
necesaria, principalmente en los
niños de constitución débil, raquí-
ticos ó escrofulosos p' reconstituir-
los, he obtenido excelentes resul-
tados. Creo, pues, que es una pre-
paración muy buena, ya por su fácil
administración como por su efica-
cia. Su uso se generaliza cada día
más."

A. D. STRAUS & CIA.

18 BROADWAY
New York.

Adelantan fondos sobre consignaciones de café y se encargan con el
mayor esmero del despacho de los pedidos por todas clases
de mercaderías, que tengan á bien hacerles sus
clientes en esta República, bajo condi-
ciones sumamente favorables.

Dará todos los informes

I. D. Sasso,

San José, C. R. 1 de marzo de 1902

Agente.

AVISO

Hemos conferido poder generalísimo para representarnos en
Costa Rica, al señor Don I. D. Sasso.

A. D. STRAUS & C^o.

New York, 9 de enero de 1902.

ENRIQUE PUCCI

OFICINA

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José - Calle Central Norte, Número 117.



PLANTAS DE BANANA Y CACAO

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden.

Recibirá órdenes de compra y venta de fincas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general.

Tiene corresponsales en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California), en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

SE DESEA

Dar en alquiler, por 3 ó 6 meses, una buena casa de dos pisos muy bien situada y amueblada.

PRECIO MODERADO

Informará—R. ALVARADO

Febrero 15 de 1902.

500.00 COLONES

Con dos años de plazo, al dos por ciento de interés y con hipoteca á satisfacción se ofrecen 500.00 colones, para más informes, en esta Imprenta.

San José febrero de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica,



TRANVIA DE SAN JOSE

AVISO IMPORTANTE

Esta Empresa pone en conocimiento del público que del 1° de marzo en adelante, regirá un nuevo sistema para el cobro de pasajes en la extensión de San Pedro.

“Todo pasajero, al pagar su pasaje, recibirá del Conductor un billete numerado que este empleado punzará al entregarlo. Al tiempo de recibirlo debe el pasajero observar que el billete esté perforado y que su número de orden sea mayor que el escrito sobre la pizarra colocada en el extremo del carro, y tendrá cuidado de conservarlo para mostrarlo á los Inspectores cuando lo soliciten en cualquier punto de la línea en que suban á comprobar el número de pasajeros. A nadie le será permitido permanecer en el carro sin su correspondiente billete, como tampoco á quien tuviere uno marcado con un número menor que el de la pizarra. Se exceptuarán de esta regla, solamente, á los pasajeros que gocen de pase libre; pero están en la obligación de ser portadores de sus respectivos Pases y de mostrarlos cuando sean requeridos por el Conductor ó Inspectores.”

San José de Costa Rica, 25 de febrero de 1902.

H. T. PURDY,

Administrador.

Carlos Díaz B.

NOTARIO PUBLICO

Despacha en el bufete de los Licenciados D. Franc° Montero B. y Don Ricardo Casola.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnifico

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Billar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A

1 M, A 2 P M

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.